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为啥青睐中国球员!

想要打开庞大中国市场
欧洲联赛，作为仅次于 !"#联赛的世界

最高水平篮球赛场，缘何特别青睐中国球员？
帕纳辛奈科斯主席吉安纳科波洛斯承

认：“我们的计划是打开庞大的中国市场，将
俱乐部打造成全球品牌。”
相比较 !"#的高度商业化，欧洲联赛的

商业开发，显然没那么发达。!"#的姚明牌，
在中国市场取得成功，如今欧洲联赛在金融
危机的背景下，也将目光瞄准世界最大的中
国市场，顺理成章。据新华社报道，一项名为
欧洲篮球联赛季前赛的比赛正在筹备之中，
欧洲篮球联赛联盟希望能通过举办这项比
赛，让中国的观众感受到欧洲一流篮球俱乐
部的魅力，加强中国市场的开拓。

还有一个不容忽视的背景，自 $%%&年
金融危机席卷全球以来，欧洲各国联赛的经
营状况，不如人意，尤其在希腊，那里是欧债
危机开始的地方。

在欧洲联赛闯荡了 ' 年的美国球员弗
兰克·罗宾逊介绍说，“在欧洲，有不少俱乐
部存在拖欠球员薪水的情况。当然，像希腊
帕纳辛奈科斯那样的大球队，不会欠薪，但
大球队偶尔也会延后支付薪水。”上赛季的
欧洲联赛，主赞助商土耳其航空公司只不过
提供了五六百万美元的赞助。而 ("#的商业
前景，自从李宁大手笔投入后，正在往更好
的方向发展。

因此! 越来越多的美国球员更愿意将

!"#作为首选" 罗宾逊透露，“在 )%个月的
联赛期内，一名好的外援的薪水不少于 *+

万美元。”刘伟则介绍，在 ("#，外援薪水水
涨船高，只要打 *个月，赚的也是这份工资。
显然，单位时间内挣的薪水，("#更多。
这就成了一个有趣的现象" 在欧洲打球

的外籍球员对 !"#有意! 而欧洲联赛对中

国球员有意"

再补充一点，同 ("#的外援限制政策不
同，欧洲联赛对外援没有限制，并不是每一
名外援都能当主力来用。尚平也承认：“去了
之后，究竟能不能打好，还要靠自己努力。”

因此，在尚平成为中国篮坛赴欧第一人
的当下，切莫过度狂喜。这并不能证明中国
篮球已经提升到了世界篮球的水平。

为啥尚平要去打球!

中国职业篮球之路太窄
远赴欧洲打球，尚平成为中国篮坛第一

个吃螃蟹的人。$,岁，没进过国家队，上赛季
在 ("#上场机会寥寥，尚平在希腊的前景如
何？尚不得而知。
尚平的愿望很简单：“我要打球。”
放眼国际篮坛，职业运动员四海为家，

再常见不过。但在中国，走出国门看一看，却
是那么难。与其坐在板凳席上“虚度光阴”，
或是因为打不上球而早早退役，“大龄”球员
尚平说：“去欧洲打球，我很幸福。”
实际上，-%多年前，尚平在美国大学生

联赛（!(##）闯荡，也是第一批吃螃蟹的人。
尚平在新西兰念完高中，独自赴美，转战于
各个社区大学，期待遇到伯乐。“在美国打球
的一大好处是机会多，不会出现无球可打的
境地。”尚平先后被伊利诺伊大学等学校挑
中，打过 !(##，最后从恩波利亚大学毕业。
美国边读书边打球的经历，给尚平篮球人生
烙下了巨大烙印，毕业后，他也有了一个定
位———先回国打职业联赛，有机会的话再去
欧洲联赛发展。然而，回国后的尚平，比赛时
间越来越少，尤其是上赛季，青岛队更换教
练后主打“麦迪”牌，不受重用的尚平只获得
了 .次出场机会。
与尚平同批的，还有张兆旭。“没有前人

探路，我们只好自己摸索美国的大学篮球之
路。”张兆旭说。赴美第一年，他和不少志同
道合的高中生组队参加各类业余比赛，在一
项有 /++多支业余球队参加的高中生业余
赛事中，他被不少球探看上了。“在美国的教
育环境中经历全世界最先进的篮球培训系
统，是我最宝贵的财富。”张兆旭说，“加州大
学伯克利分校的球探看上我后，带我参观校
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希腊帕纳辛奈科斯俱乐部曾 ! 次

夺得欧洲冠军

%&

联赛每季有来自至少 "#个国家

的俱乐部参加
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常规赛 $%支球队分成 & 组!组

内进行主客场双循环" 常规赛之

后进入前 "!的球队再分成 %个小组!进

行主客场双循环赛! 小组头两名进行 &

战 $胜的交叉对决!决出 %强!之后的半

决赛和决赛为单场淘汰制
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'() 国际球员中有 !*+来

自欧洲篮球联赛
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,-./年! 国际篮联建立欧

洲篮球冠军杯!使之成为欧

洲最大规模的跨国男子职业篮球联赛!

即欧洲篮球联赛前身
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,--. 年 '() 超级巨星威

尔金斯加盟希腊帕纳辛奈

科斯以来!已有超过 ,**名前 '()球员

登陆希腊联赛
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#***年! 欧洲篮球联赛联

盟创立! 接管了冠军杯!自

此欧洲篮球联赛成立!现今赛场有近 %*

名前 '()球员
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园、体验生活，给我提供奖学金。”最终，张兆
旭代表加大伯克利分校打满 / 年 !(## 一
级联赛，并以不错的成绩毕业。
在国内联赛，一些优秀球员因为不是自

由身，受俱乐部合同约束，难以得到远赴海外
打球的机会，“国内像我这样的自由身少之又
少。郭艾伦、王治郅当初都被欧洲球队看中
过，但他们没法离开 ("#。”尚平说。而那些
出场时间不多的球员，更多时候只能在板凳
席上度过。

在 ("#联赛，有多少自由球员，能像尚
平那样追逐自己的梦想？在中国校园，能有多
少热爱篮球的孩子，打球读书两不误呢？

为啥男篮差距依旧!

中国篮球缺乏系统规划
“毫无疑问，若有机会前往欧洲联赛磨

练，对任何一位中国球员而言，都将是一笔宝
贵的财富。”美国知名篮球经纪人古德温说。
那么，中国球员究竟何时才能在欧洲联

赛真正有立足之地？
在古德温看来，易建联的技术和运动能

力，是中国球员中最好的一位，即便如此，他
仍旧没能继续 !"#生涯。“无论是去美国还
是欧洲，中国球员首先要做的，是拥有更强的
身体和对抗能力。”古德温说：“如果有欧洲联
赛锻炼机会，当然是很宝贵的。但中国球员的
水平是否扎实到足以在国际赛场对抗的程度
了？中国篮球的整体水平是否已经提高？这是
一个大环境。”显然，中国球员留洋前要做的
准备，还有不少。除了姚明，其他一些曾试水
!"#的中国球员，在语言、文化、身体对抗等
方面出现的水土不服，很难在短期内克服。
因此，中国球员远赴海外的前景，在篮坛

业内人士看来，持保留意见的不少。
中国篮球运动员赴美第一人、前国手马

健打了个比方：为什么美国和欧洲能造林肯
和奔驰，而中国只能造吉利？一样的篮球场，
却是不一样的水平。“从篮球的整个配套系统
来看，我们始终没有掌握核心资源。”马健一
直很心痛，$+多年前他就赴美打球，可 $+多
年后，中国男篮经历了几代人，与世界顶尖水
平的差距，却还是这么大。

$其实!不管讨论 -"# 还是欧洲篮球!

最终都要回归到一个主题上! 中国篮球有没

有汲取经验%&马健呼吁!'中国篮球需要大思

维(大智慧!一定是要借鉴欧美这样的国际标

准!超前定发展计划!就像日本足球的崛起那

样) 而不单单是关注某一位球员有没有去

-"#(去欧洲效力* &

正如浸淫过美国篮球文化的姚明，这些
年一直在呼吁体教结合，呼吁从篮球的根基
培养系统抓起。

上周五，希腊豪门帕纳辛奈
科斯俱乐部正式宣布，上赛季青
岛队球员尚平，成为中国男篮历
史上首位登入欧洲联赛的球员。

人们总是津津乐道于下一个
姚明何时诞生？现在，当NBA不
再有中国球员之时，尚平赴欧的
消息似乎令人为之一振。这是不
是意味着，中国篮球的地位有所
提升？这条新闻背后折射出的，是
中国篮球发展体系中的诸多尴
尬，及引发出的思考。
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